

pour une mission. Nous avons consulté aussi M. Charles Hoole à ce sujet. Or, ils s'accordent à dire qu'un plateau situé à l'entrée d'un détroit qui rattache l'une à l'autre les deux parties du lac est un endroit préférable à tout autre. Il est plus central, ayant de chaque côté un nombre à peu près égal d'habitations, quoique le village proprement dit en soit un peu éloigné. Un pauvre sauvage malade y a construit une maison qu'il consent à vendre ; mais on nous apprend qu'il n'est pas le propriétaire du terrain où il a seulement reçu la permission de bâtir. Le maître du sol est absent et nous ne pouvons conclure aucun marché. Cela n'empêche pas que je me décide à entreprendre un nouvel établissement dans ce pays, et je choisis saint Martin pour en être le patron.

Si nous avons ici un bon noyau de catholiques, il y a aussi malheureusement un trop grand nombre de bigames, de sorciers et d'idolâtres, et ce grand saint nous aidera à les convertir. En attendant, le ministre essaye de recruter parmi ces derniers quelques prosélytes et, pour mieux les gagner, il se garde bien de blâmer leur conduite. L'évêque anglican a même déclaré que la qualité de bigame n'empêche pas d'entrer dans son bercail. N'a-t-il pas pour lui les anciennes Ecritures ? De ce côté-là, nous ne pouvons lutter contre lui à armes égales et nous lui abandonnons sans trop de remords une hontense victoire. Aussi le danger n'est pas là, mais bien dans l'école qui va s'ouvrir, et où de pauvres enfants, peut-être même baptisés catholiques, apprendront à détester la véritable Eglise qui ne pourra que pleurer sur leur perte. Evidemment, la visite annuelle et passagère d'un prêtre, si zélé qu'il soit, ne suffit pas pour conjurer un tel danger. On voit par là combien il est urgent d'établir la mission Saint-Martin.

\* \* \*

Hélas ! plus cette fondation me paraît s'imposer, et plus je suis perplexe. Il ne sert de rien de décréter une mesure si on ne peut l'exécuter. Je trouverais encore, Dieu merci, un prêtre dévoué consentant à passer ses jours au milieu de ces pauvres gens, mais il faut au moins lui fournir le loge-